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Припятское Полесье – экологический потенциал страны 
 
 

Природные ресурсы Припятского 
Полесья с максимальной пользой должны 
работать на экономику страны. Об этом 
заявил 15 января Президент Республики 
Беларусь Александр Лукашенко на 
совещании по проекту Государственной 
программы социально-экономического 
развития и комплексного использования 
природных ресурсов Припятского Полесья 
на 2009-2015 годы. Глава государства 
считает, что «у Припятского Полесья 
огромный потенциал, который пока 
должным образом не используется». 

Напомним, что поручение разработать 
комплексную программу использования 
всех имеющихся ресурсов Припятского 
Полесья было дано еще в сентябре 2008 
года. В реализации ее мероприятий будут 
задействованы семь районов Брестской и 
Гомельской областей, примыкающих к реке 
Припять: Сталинский, Пинский, Лунинецкий, 
Мозырский, Наровлянский. Петриковский, 
Житковичский. Не последнее место в 
данном проекте отводится и лесным 
ресурсам региона. 

Общая площадь Припятского Полесья 
составляет 1825,3 тыс. га. На территории 
региона проживает 568,4 тыс. человек. 
Местные земли богаты полезными 
ископаемыми, здесь имеются бурые угли и 
горючие сланцы, торф и сапропели, 
каменная и калийная соли, минеральные и 
термальные воды, различные виды 
строительных материалов. Президент 
подчеркнул, что «эти и другие природные 
ресурсы должны удовлетворять запросы не 
только внутреннего, но и внешнего рынков, 
все активнее замещать импортируемое 
сырье, быть основой снижения 
себестоимости отечественной продукции, а 
значит, повышать ее 
конкурентоспособность». 

Экосистема региона уникальна, она 
включает в себя крупнейший в Европе 
лесоболотный комплекс и пойму реки 
Припять. Здесь прекрасные возможности 
для развития различных видов туризма и 
отдыха. Это, кстати, посодействует 
занятости местных жителей, их труд будет 

использоваться более рационально и 
эффективно. 

Большие перспективы здесь 
открываются для ведения бизнеса. 
Программой предусмотрены льготные 
условия для созданных новых предприятий, 
это, прежде всего, система 
налогообложения (освобождение от уплаты 
ряда налогов в первые пять лет работы) и 
очень выгодное кредитование (под 1-1,5%). 
В Министерстве лесного хозяйства считают, 
что лесхозам, примыкающим к территории 
Припятского Полесья, предоставляется 
отличная возможность для новых 
начинаний и развития новых производств, в 
первую очередь - это производство местных 
видов топлива и туризм. 

Кроме того, большим плюсом для 
лесхозов станет строительство в данном 
регионе железной дороги, которое 
предложил председатель Гомельского 
облисполкома Александр Якобсон. 
Александр Лукашенко поддержал эту идею 
и поручил Премьер-министру готовить 
соответствующие проектные расчеты. При 
этом Глава государства отметил, что 
расположение железной дороги должно 
быть оптимальным, проектироваться с 
учетом месторождений полезных 
ископаемых. Кроме того, с ней в связке 
должно быть и хорошее автомобильное 
сообщение. 

Входе обсуждения Госпрограммы, 
Президент отметил, что ее разработка 
затянулась, поскольку уже утвержден 
бюджет 2010 года, а обсуждается проект 
Программы с 2009 по 2015 годы. 
Беспокойство Главы государства вызывает 
не столько медлительность разработчиков 
программы, сколько принцип, по которому 
она составлена. «Складывается 
впечатление, что авторы проекта 
стремились включить в нее как можно 
больше мероприятий, и позатратнее, порой 
даже механически перенося их из других, 
уже действующих документов, - сказал 
Президент. Надо было включить сюда то, 
что касается непосредственно Полесья, то, 
что невозможно найти ни в одной другой 
программе. И самое главное - триллионы 
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рублей, где вы эти деньги возьмете, тем 
более бюджетные?». 

Александр Лукашенко подчеркнул, что 
вся нагрузка как по реализации программы, 
так и ее финансированию, в первую 
очередь, ляжет на местную власть. «В 
бюджете вы найдете минимум. Все должно 
быть от жизни. Начните планирование с 
того, что должен сделать каждый житель 
региона, каждое хозяйство, промышленное 
предприятие, районный центр, а 
государство будет помогать». 

По итогам совещания Глава 
государства отметил, что проект 
Государственной программы социально-
экономического развития и комплексного 
использования ресурсов Припятского 
Полесья на 2009-2015 годы должен быть 
доработан в кратчайшие сроки. Александр 
Лукашенко потребовал от разработчиков 
определить конкретные направления по 
расходованию средств: «Чтобы так не 
получилось, что мы деньги отдадим, а они 
будут использованы не по целевому 
назначению. Чтобы каждый рубль пошел на 
конкретный объект». 

«Это не только социально-
экономический, но и имиджевый проект, 
реализовав который мы можем заявить о 
себе на весь мир, - подчеркнул Президент, 
и добавил, что Полесье - это уникальное 
место, жемчужина страны, Европы, где 
можно не только приятно отдохнуть, но и 
поправить здоровье». 
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